



I D E E N - V O R L A G E

Titel der Idee (Schlagwort)	Standardisierung im Bereich IKT
Kurze Beschreibung	Derzeit ist ein Trend zu beobachten, dass versucht wird, in großen Binnenmärkten eigene, „proprietäre“ Standards durchzusetzen (China, Indien), z.B. im Mobilfunk. Welche Bedeutung hat dieser Trend, und welche Maßnahmen sind zu empfehlen? Ein weiterer Aspekt ist die Frage, inwieweit man und in welchen Sektoren internationale Standards benötigt. Ist Standardisierung angesichts zunehmender „Programmierbarkeit“ und „Flexibilität“ der Systeme weniger wichtig als früher?
Konkrete Aktion (Projekt, Konferenz, Arbeitskreis, ...)	Konferenz
Geschätzter Aufwand (Ressourcen, Kosten, ...)	
Ziel: „Was will der MK erreichen?“	Awareness für das Problem schaffen, Bedeutung der Standardisierung diskutieren
Adressaten: „Wen will der MK ansprechen?“	Hersteller und Betreiber, Politik
Dauer	1/2 Tag
Bevorzugte Zeitplanung (warum?)	2006